

## **Praktikumsbericht: Schülerbetriebspraktikum in Bailleul (Frankreich)**

Verfasser: Stella H.

Schule: Anne-Frank-Gymnasium Werne

Zeitraum: 22.06.–29.06.2025

Ort: Centre Social Joséphine Baker, Bailleul, Frankreich

### **1. Über mich**

Ich bin 16 Jahre alt und besuche die 10. Klasse des Anne-Frank-Gymnasiums in Werne. Im Rahmen des Betriebspraktikums mit der Möglichkeit mit unseren französischen Partnerstadt Bailleul zu kooperieren, hatte ich die Möglichkeit, ein Auslandspraktikum im sozialen Bereich zu absolvieren.

### **2. Motivation**

Bereits im Jahr 2023 nahm ich am Schüleraustausch mit Bailleul teil und war von der Stadt sowie von solchen Projekt begeistert. Dieses Jahr wollte ich meine Französischkenntnisse vertiefen und die Arbeitswelt in Frankreich kennenlernen. Das Praktikum wurde durch die Elena-Bless-Stiftung gefördert und war eine besondere Gelegenheit, mich in einem sozialen Berufsfeld auszuprobieren.

### **3. Einsatzort: Centre Social Joséphine Baker**

Das Centre Social ist eine soziale Einrichtung, die verschiedene Angebote für alle Altersgruppen organisiert – von Kleinkindern über Jugendliche bis hin zu Senioren. Ziel ist es, die Gemeinschaft zu stärken, Menschen zu vernetzen und durch niederschwellige Angebote zu unterstützen. Das Zentrum bietet sowohl kostenlose als auch günstige Aktivitäten an. Viele Angebote werden von Freiwilligen mitgeplant und durchgeführt. Die Arbeitszeit war in der Regel von 9:00 bis 17:00 Uhr.

### **4. Meine Aufgaben**

Ich wurde verschiedenen Altersgruppen zugeteilt, um ihre Aktivitäten zu begleiten. Meine Aufgaben waren sehr vielfältig:

- Kleinkinderbereich: Betreuung und Spiele in einem angepassten Gebäude (ähnlich einer Kita), Beobachten und Unterstützen der Kinder im Spiel

- Seniorenbereich: Teilnahme an Gymnastikkursen, Eintragen von Anmeldelisten, Beobachten der Abläufe
- Jugendliche: Begleiten bei Aktivitäten wie Billard oder Fußball, Mitplanung kleiner Aufgaben, Erstellung von Flyern für Projekte
- Verwaltung: Teilnahme an Meetings, Versuche, die Inhalte zu verstehen, Einblicke in Planung und Organisation sozialer Angebote

Ziel war es, eine betreuende Person zu begleiten, ihre Arbeit zu beobachten und sie bei kleinen Aufgaben zu unterstützen.

## **5. Erfahrungen & Erkenntnisse**

Meine Sprachkenntnisse haben sich während des Praktikums deutlich verbessert. Wenn die Gespräche langsam und deutlich geführt wurden, konnte ich viel verstehen und mich auch selbst verständlich machen. Ich habe einen guten Einblick in die französische Arbeitsweise und das soziale System bekommen. Besonders beeindruckt hat mich:

- die Offenheit und Herzlichkeit im Umgang
- die Selbstverständlichkeit, mit der alle Altersgruppen eingebunden werden
- das starke Miteinander im Team
- die unterstützende Rolle des Centres in der Gesellschaft

## **6. Fazit & Empfehlung**

Das Praktikum war eine sehr bereichernde Erfahrung. Ich konnte nicht nur meine Sprachkenntnisse verbessern, sondern auch viel über soziale Arbeit und den Alltag in Frankreich lernen. Besonders gut hat mir gefallen, dass ich viele verschiedene Altersgruppen begleiten durfte und selbst Verantwortung übernehmen konnte. Ich kann ein Praktikum im Centre Social in Bailleul nur weiterempfehlen – es ist sowohl sprachlich als auch menschlich eine großartige Möglichkeit, sich weiterzuentwickeln.

